

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Se publica los días de la semana...
Se publica los días de la semana...
Se publica los días de la semana...

PALMA

Escándalo.—En las primeras horas de la tarde de ayer se promovió un fuerte escándalo en la calle de la Platería entre un individuo al parecer algo trastornado que fué a reclamar una cuenta y el dueño de la casa.

Con tal motivo se reunieron crecido número de curiosos, interviniendo unos soldados que pusieron fin a la contienda, conduciendo al individuo en cuestión al cuartelillo de la Guardia Municipal, siendo los contendientes denunciados a la autoridad competente.

El cable de Menorca.—Con sobrada razón se quejan los menorquines del lastimoso estado en que está el cable que nos une con la vecina isla, que los tiene muy a menudo incomunicados.

Reunidos los Directores de los periódicos locales telegrafaron su queja al Director General de Comunicaciones, quien les ha contestado con el siguiente telegrama:

«Recibido su telegrama siento alma no poder efectuar reparación cable por carecer buques adecuados, estudio medio de que servicio no sufra perjuicio excusando decirle celebraré muchísimo lograr normalidad».

En la Protectora.—Programa de los bailables que ejecutará la orquesta que dirige don Baltasar Moya en el Baile de Máscaras que exclusivamente para los socios y sus familias se celebrará el próximo día 10 del actual.

1.° Paso doble, «El Molinero»; 2.° Vals, «Luna de Miel»; 3.° Polka, «Nelly»; 4.° Mazurka, «Mimosas»; 5.° Fox Trot, «Oh pícara curiosidad»; 6.° Pasodoble, «El Periodista»; 7.° Mazurka «Las Verdades»; 8.° Polka «La Morena»; 9.° Fox trot, «El Melitón»; 10 Vals, «La Noche»; 11 Pasa calle «La Mantilla».

Asistido.—Lo fué ayer por la mañana en la Casa de Socorro una mujer que limpiando unos cristales se había producido una herida en el brazo izquierdo.

Baile de Máscaras.—Una Comisión de socios de la Sociedad «Unión» de Santa Catalina, organiza la celebración de un baile de máscaras exclusivo para los asociados y sus familias, que tendrá lugar en el Teatro Victoria el próximo sábado 9 del actual a las 10 de la noche.

Dada la animación reinante entre el elemento joven, seguramente superará este baile a los otros celebrados en años anteriores por dicha sociedad y se nos dice se preparan sorpresas agradables en la exhibición de disfraces.

De Biniamar

El domingo último, a las tres de la tarde, en la plaza de la Gloria de esta localidad tuvo lugar la representación de los Reyes Magos, por algunos jóvenes aficionados de este pueblo. Una banda de música de Lloseta amenizó el espectáculo que resultó agradable en su conjunto.

Entre los nombramientos hechos últimamente por el Ilustrísimo señor Obispo de esta diócesis figura el de nuestro celoso y amado Vicario don Jorge Roca Cánaves, que ha sido destinado a continuar su sagrado ministerio en Puerto-Soller. Por espacio de dos años y medio ha regentado el señor Roca el cargo de Vicario en esta población con beneplácito y satisfacción de todo el vecidario. En la tarde de hoy ha salido para su nuevo destino el señor Roca habiéndole acompañado hasta la estación de Lloseta, el Alcalde de ésta, don Juan Jaime, el Vicario de Inca don Antonio Palou, los propietarios de esta don Sebastián Palou, don Miguel Jaime, el maestro nacional don Pedro A. Ripoll y bastantes vecinos.

Para el cargo de Vicario «in capite» de este pueblo ha sido nombrado por el mismo Prelado, el joven y novel sacerdote, natural de Petra, don Juan Nicolau Riutord. Séale enhorabuena.

Los campos presentan buen aspecto; los almendros ostentan su blanca y poética flor, y los habares y trigo se muestran vigorosos haciendo presagiar—dado el buen tiempo de la tierra—, que la germinación será provechosa de no sobrevenir contratiempo alguno.—C.

6—Febrero—1918.

Robo en las Salinas

Comunica la benemérita del puesto de Santany que teniendo noticias de que se había cometido un robo en una casa del caserío de las Salinas se trasladó a dicho punto para el esclarecimiento del hecho.

Resultado de las gestiones practicadas que habiendo quedado sola en su casa n.° 15 de la calle de San Bartolomé de dicho caserío, la vecina Gabriela Bonet, oyó ruido en el piso superior y creyendo que se trataba del perro que tenía en la casa se propuso subir, pero en el rellano de la escalera fué cogida por dos desconocidos cuyas señas personales indicó, quienes le taparon la boca con un pañuelo y la ataron con una cuerda, dejándola en el piso, registrando luego los muebles llevándose del cajón de una cómoda un billete de 100 pesetas del Banco

de España, otro de 25 y 15 pesetas en metálico, y volviendo a donde estaba dicha mujer, la cortaron un manojo de cabellos diciéndole que ellos la matarían si daba cuenta a la autoridad.

Regresado el marido a su casa le prestó los oportunos auxilios, librándola de una muerte segura.

La benemérita practica activas gestiones para detener a los autores, que según parece son conocidos.

De San Juan

Organizadas por los Profesores de las Escuelas Nacionales de este pueblo, en los días 2 y 3 últimos, se celebraron fiestas literario-musicales, por distinguidas señoritas, antiguas alumnas de la Escuela Nacional que dirige la ilustrada Profesora señora Pujol, juntamente con las niñas que actualmente asisten a la mencionada Escuela. Fué un éxito para Profesores y alumnas, el alcanzado en aquellos actos, mereciendo todos el aplauso de cuantas a las mismas asistieron, siendo celebrada por los concurrentes la presencia del Inspector de 1.° Enseñanza señor Capó, invitado al acto, quien al final del mismo dirigió al numeroso público su persuasiva palabra.

Invitados por un grupo de amantes del Arte, asistimos el mentado día 2 a un concierto de piano, que en el local de la Escuela Nacional de niños, dió el eminente concertista mallorquín señor Torandell, acto que resultó brillantísimo, escuchando aquel, en todas las composiciones ejecutadas, calurosos aplausos.—C.

S. Juan 5—II—918.

La «Marítima», la «Isleña», y la «Transmediterránea»

Anteayer regresaron de Barcelona los vocales de la «Isleña» señores March y Qués.

Según noticias su viaje tuvo por objeto entrevistarse con la Dirección de la «Transmediterránea» para cederle las acciones de la «Marítima» de Mahón, cuya mayoría poseían dichos señores.

Por lo tanto puede darse como un hecho el dominio de la «Transmediterránea» en la «Marítima».

Respecto a la «Isleña» parece ser que ésta seguirá siendo «Isleña», como sociedad autónoma, con su Junta de Gobierno si bien en estrecha relación con la «Transmediterránea».

Política local

Anteayer se reunió el Comité del partido liberal de Mallorca, para tratar de las próximas elecciones legislativas, acordando, por unanimidad presentar dos candidatos a diputados a Cortes que son don Alejandro Rosselló y don Valeriano Weyler Santacana, o sea los mismos que desempeñaban en la pasada legislatura.

Acordó también el citado Comité presentar dos candidatos a Senadores, cuyos nombres serán designados en la próxima reunión que celebre el citado Comité.

Puede darse como seguro que uno de los citados candidatos a la senaduría será el jefe del partido liberal don Bernardo Amer, que hasta ahora desempeñó dicho cargo.

Se dice que el otro candidato será el exdiputado a Cortes don Juan Valenzuela, aunque de esto no ha tratado aun el Comité liberal.

También se dice que el partido liberal apoyará la candidatura de don Antonio Maura, si bien de ello puede asegurarse que no trató en su citada reunión el Comité, contrayéndose los acuerdos tomados a lo anteriormente expuesto y redactándose con arreglo a ello el telegrama que se remitió a Madrid.

En Menorca parece que la candidatura del señor Llansó no será la única que aspire a salir triunfante en las próximas elecciones.

Recordarán nuestros lectores que hace próximamente dos años se hizo un pacto entre conservadores y liberales para, cuando hubiese elecciones legislativas, elegir diputado un candidato adicto al Gobierno.

Pero hace unos días los elementos aines a las derechas se reunieron acordando lo que se dice en la siguiente nota inserta en nuestro colega *El Bien Público*:

«Desaparecido el antiguo turno de los partidos políticos, ante un Gabinete, cuya principal misión se contrae a las próximas elecciones, nuestros amigos consideran anulado en todas sus partes el pacto firmado en 18 de marzo de 1916 y recobran su libertad de acción para acudir a la próxima lucha electoral.»

No se sabe si los citados elementos apoyarán la candidatura de don Francisco Alvarez Cienfuegos, que el señor Victory anunció se presentaba, o si presentarán candidato propio.

Por otra parte el Comité del partido

liberal monárquico de Ciudadela ha presentado la candidatura del Dr. don Federico Llansó (que representó dicho distrito en las últimas Cortes), cuyo candidato llegó a Menorca, siendo recibido por gran número de amigos políticos.

El organismo director del partido de Unión Republicana de Menorca se reunió también, acordando, por unanimidad, apoyar al Dr. Llansó, «por entender que es el que mejor encarna las aspiraciones del pueblo menorquín por su actividad, talento y voluntad demostrados siempre a favor de este distrito, por el que tantas y tan importantes mejoras ha logrado, y por haberse adherido a la Asamblea de Parlamentarios españoles, cuyas conclusiones apoyará con su voto en las Cortes».

De Mahón

Mal cariz toma el asunto de las subsistencias; a la tasa de cualquier artículo decretada por la Junta surge como por encanto su falta en el mercado, pretextando los vendedores con razón o sin ella, que es menor el precio tasado, que el que dan ellos por la mercancía. Así ha pasado con el queso y la carne, que han desaparecido casi en absoluto de los puestos de venta. Los ánimos siguen excitados en grado sumo, pues bastó la noticia de que las barcas de *bon venidus* exportadas de Pollensa para dedicarse a la pesca, anazaran con irse a su puerto de procedencia, en vista de las dificultades que se presentaban para dedicarse a sus tareas, para que el pueblo se lanzara a la calle en manifestación nutridísima, protestando de tales inconvenientes. Felizmente la cosa no pasó a mayores, al cerciorarse de que las barcas se hacían a la mar para empezar su faena.

Otro de los asuntos que siguen dando juego es el de la «Marítima» acordada en la Junta General celebrada el 30 de enero último el reparto de 125 pesetas por acción, atendido el enorme beneficio obtenido en el balance de 1917, que fué de 700.000 pesetas y paralizada la venta de sus acciones, parecía entrar en un período de calma; pero la dimisión de uno de los más caracterizados miembros de su Junta Directiva, ha causado revuelo tal, que ha sembrado la confusión entre los tenedores de ellas no siendo difícil augurar que, dentro de poco, dejarán de ostentar sus buques la enseña de la Sociedad.—R.

6-2-918.

COMUNICADO

Señor don Jerónimo Amengual
Presente,
Muy señor mío y amigo: Le estimaré si digno dar cabida en el periódico de su digna dirección, a la siguiente carta que me considero en el deber de hacer pública como aludiendo.

Se lo agradeceré su affmo. amigo
A. Qués.
Señor don Gabriel Villalonga y Olivari
Ciudad

Palma 9 Febrero 1918.

Distinguido Sr.: Del relato de la sesión celebrada por este Excmo. Ayuntamiento, que publica LA ALMUDAINA en su número correspondiente al martes último, se deduce que V. cree que entre los individuos que componen la corporación municipal de Alcudia, hay alguno de nombres ridículos, «Es que pone en duda su honorabilidad».

Los nombres y apellidos, sean éstos los que fueren, no aumentan ni disminuyen la honradez y condiciones de las personas. Entre los que componen el Ayuntamiento alcudiano existen obreros manuales e intelectuales, pero es su mayoría gente que trabaja en el campo, y todos se ganan el sustento sin holgazanerías reprochables. Todos ellos y cada uno de ellos son tan honrados como V. y muy edificantes por su intachable conducta.

Lo que considero deber manifestar a usted para su inteligencia y efectos.

Se ofrece atento S. S.

Antonio Qués

Audiencia

Causa por hurto

Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral y público en la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Antonio Maura y Antonio Cantallops acusados de dos delitos de hurto.

Sostuvo la acusación el Teniente Fiscal señor González.

La defensa de los procesados corrió a cargo del abogado don Pedro Bonet de los Herreros.

Abierta la sesión ambos negaron que hubiesen penetrado en una casa de la calle de la Calatrava llevándose seis pesetas en metálico y unas papeletas de empeño del Monte de Piedad, cuyo delito tenían confesado en el sumario.

El Maura se confesó autor de haber penetrado en una casa de la calle del Fortín del caserío del Terreno llevándose dos cigarrillos puros.

Compareció como testigo Francisca Llobera que manifestó que en cierta ocasión notó a faltar del cajón de una cómoda de su casa de la calle de la Calatrava seis pesetas en metálico ignorando quienes eran los autores.

El fiscal modificó sus conclusiones en el sentido de apreciar los hechos como constitutivos de dos delitos de hurto con las agravantes de triple reincidencia y nocturnidad y atenuante, en cuanto al Maura, de ser mayor de quince años y menor de 18.

Pidió para éste la pena de tres meses y un día de arresto mayor para cada uno de los delitos y para Canta-

llops la de un año ocho meses y 21 días de prisión correccional.

La defensa considerando que no existían pruebas para dictar una condena, sino solamente indicios dada la conducta de los procesados, solicitó del tribunal una sentencia absolutoria.

El juicio quedó concluso para sentencia.

De Sansellas

Anteayer, martes, se celebró la festividad de Santa Agueda patrona de dicho pueblo.

En la plaza pública, según costumbre, se representó la comedia de la Santa presenciada por inmenso gentío, amanzando el acto una banda de música durante los intermedios.

Por la noche hubo cine, en el casino y además función teatral organizada por la Congregación de San Luis Gonzaga.

Durante el día la banda de música recorrió las principales calles de la población, reanando entre el vecidario gran animación y estando todos los festejos celebrados concurrendosísimos.

El Carnaval

Ayer, jueves lardero, el tiempo favoreció a la gente deseosa de divertirse. El día fué primaveral.

Por la tarde el paseo de coche se vio concurrirísimo, llegando a la rúa hasta frente el Teatro Principal.

Se hizo buen consumo de serpentina. Escaseaban las máscaras que tripulaban carruajes.

El Borne, atestado de gente. Buen número de comercios cerraron por la tarde.

Niños de pierrots, de campesina, de holandesa los había a granel.

Al anochecer muchas comparsas de máscaritas se congregaron en el Borne.

No faltaron los mascarones de siempre, gente que anda ávida de divertirse al prójimo.

Ayer por la mañana siguiendo la castumbre de todos los años fué fijado en los sitios de costumbre un bando de la Alcaldía dictando medidas encaminadas a evitar abusos en los días de carnaval.



En el vapor «Rey Jaime II», salieron ayer para Ibiza y Alicante don Alfredo Bonet, don Juan Valentí y don Ramón Gómez.

También se embarcó en dicho buque el armador y consignatario de la «Isleña» en Ibiza don Abel Matutes.

Muy concurrido se vio ayer el te. celebrado después de la rúa, en el Círculo Mallorquín.

Una distinguida concurrencia llenó los salones, que resultaron insuficientes, teniendo que habilitarse el salón grande.

Bailó la gente joven, reinando la animación hasta las nueve.

En plena juventud, a los 21 años, ha fallecido la joven Apolonia Reinés Carrió, que era el encanto de sus padres y muy apreciada por cuantos la conocieron.

Damos a su familia, y en especial a sus afligidos padres, nuestro pésame.

En el domicilio del rico comerciante don Cayetano Segura, celebróse una velada artística-musical.

Las señoritas lucían mantones de Manila. El tenor don Ignacio Genovés cantó algunas romanzas, haciendo alarde de su buena escuela de canto y de su hermosa voz.

De Felanitx

Importante fué la 9.ª conferencia que dió ayer en la «Protectora» nuestro buen amigo el joven don Manuel Oliver Puig, Jefe de Telégrafos de esta ciudad.

Empezó a desarrollar el tema de la «Educación e Instrucción» diciendo que la 1.ª iba directamente a la formación del corazón y la 2.ª a la inteligencia.

Hizo después la comparación de los alfabetos de las principales naciones de Europa y América.

El señor Oliver fué muy aplaudido y felicitado por la numerosa concurrencia.—C.

Demografía

Según datos de la Dirección General del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes de los Registros civiles, el movimiento natural de la población de esta provincia de España durante el mes de diciembre fué el siguiente:

Población calculada 332.756
Nacidos vivos 615.—Varones, 327.—Hembras, 288.—Legítimos, 607.—Ilegítimos, 3.—Expositos, 5.
Nacidos muertos 7.—Varones, 3.—Hembras, 4.—Legítimos, 6.—Ilegítimos 1.
Natalidad por 1.000 habitantes, 1.85.—Matrimonios, 185.—Nupcialidad por 1.000 habitantes, 0.56.—Mortalidad por 1.000 habitantes, 1.63.

Defunciones
Varones, 271; Hembras, 273. Menores de cinco años, 119; De cinco y más años, 425. En hospitales y casas de salud, 14. En otros establecimientos benéficos, 15; Fiebre tifoidal (tifo abdominal), 3; fiebre intermitente y caquexia palúdica, 1; sarampión, 10; disenteria y crup, 3;

gripe, 7; otras enfermedades epidémicas, 1; tuberculosis de los pulmones, 27; tuberculosis de las meninges, 1; otras tuberculosis, 10; cáncer y otros tumores malignos, 11; meningitis simple, 15; hemorragia y reblandecimiento cerebrales, 49; enfermedades orgánicas del corazón, 79; bronquitis aguda, 32; bronquitis crónica, 20; neumonía, 11; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis), 41; afecciones del estómago (menos cáncer), 2; diarrea y enteritis (menos de dos años), 6; apendicitis y tífis, 2; hernias, obstrucciones intestinales, 3; cirrosis del hígado, 4; nefritis aguda y mal de Bright, 10; debilidad congénita y vicios de conformación, 13; senilidad, 45; muertes violentas (excepto el suicidio), 9; suicidios, 2; otras enfermedades, 118; enfermedades desconocidas ó mal definidas, 7.—Total de defunciones, 544.

Las subsistencias

Hablando con el Gobernador

Al visitar ayer al Gobernador civil de la provincia nos manifestó que había dado las órdenes oportunas para que, a partir de hoy, se instale en la Caseta del Repeso de la Plaza de Abastos durante las horas del mercado un agente de policía encargado de recibir cuantas denuncias se le formulen, para atenderlas inmediatamente y denunciarle al vendedor, quien será castigado duramente, sin que por ningún concepto le sea levantada la multa.

Nos suplicó además que hiciéramos público su ruego a los compradores de que denuncien a dicho funcionario cuantas extralimitaciones observen con la seguridad de que serán atendidas.

En Alayor

Noticias de Alayor nos dan cuenta de que se celebrará en aquella villa una manifestación para protestar del encarecimiento de las subsistencias.

Habrà paro general, habiéndose redactado unas conclusiones que serán entregadas a las autoridades.

Ceatros

Para esta noche se anuncia el beneficio del graciosísimo actor cómico Ricardo Fuentes. Se pondrá en escena *La duquesa del Tavorin* y el segundo acto de *El asombro de Duquesa*.

Anoche se representó *Eva*, siendo un nuevo triunfo para la tiplé señorita Iglesias.

CULTOS

Para hoy

Jubilao de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Eulalia en obsequio del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis; a las nueve y tres cuartos Horas y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, sermón de Triduo por el Rdo. don José Auba, Cura-Ecónomo de la misma, ejercicio en honor del Sagrado Corazón de Jesús y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno

Empiezan en Santa Magdalena en honor de San Guillermo, por varios difuntos: Exposición a las seis; a las nueve y media Misa mayor; por la tarde a las seis y cuarto Rosario, el ejercicio del día 8 dedicado a la Purísima Concepción y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones

En el Socorro, empieza el Septenario dedicado a Nuestra Señora de los Dolores. Se hará todos los viernes durante la misa de las siete y media.

En el Temple, al anochecer, se cantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta de Santa Apolonia.

Visita a la Corte de María

A la Purísima Concepción en la Catedral ó Concepción.

Para mañana

Jubilao de Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Eulalia en obsequio del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis; a las nueve y tres cuartos Horas y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, Triduo con sermón por el Rdo. don José Auba, Cura-Ecónomo de la misma, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno

Continúan en Santa Magdalena en honor de San Guillermo y en sufragio de varios difuntos: Exposición a las seis; a las nueve y media Misa mayor; por la tarde a las seis y cuarto Rosario, meditación, estación a San Guillermo y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En el Temple, fiesta en obsequio de Santa Apolonia: Desde las seis hasta las nueve misas rezadas; a las diez y media Misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad, con sermón por el Rdo. P. Juan Ginard, C. O.; a las doce también habrá misa rezada; por la tarde a las seis y media Rosario,

ejercicio piadoso en honor de Santa Apolonia y Te-Deum.

En San Felipe Neri, en la noche del 9 al 10, Adoración Nocturna por el turno de San Felipe.

Visita a la Corte de María

A Nra. Sra. del Rosario en Santa Catalina de Sena.

Sociedades y Corporaciones

Alcaldía de Palma

El día 14 del actual, jueves, a la hora doce, se abrieron las proposiciones que hayan sido presentadas para el suministro de diversos clases de piés de arbolado para cubrir faltas existentes en calles, plazas y paseos de esta ciudad; con arreglo a las condiciones y precios que obran en el negociado correspondiente, de este Ayuntamiento.

Palma 5 de Febrero de 1918.—El Alcalde, Pedro Martínez Rosich.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 23 de los Estatutos se convoca a la Junta General de Accionistas para celebrar sesión ordinaria el día 19 Febrero corriente a las 19 horas en las oficinas de esta Compañía (estación de Palma).

Tienen derecho a concurrir a la Junta todos los señores tenedores de diez acciones, los cuales deberán ser depositados en la Caja de esta Compañía al solicitar la papeleta de asistencia, que expedirá el número de acciones depositadas y se virá al accionista de resguardado hasta que terminada la Junta se le devuelvan los títulos. Dichas papeletas se facilitarán por la Secretaría, todos los días laborables, de diez a doce, desde el inmediato a la publicación de este anuncio hasta tres antes del señalado para la reunión.

Durante los seis días anteriores al de la Junta se podrán manifestar a los señores Accionistas los libros de contabilidad, inventarios y balance de la Compañía.

Palma 6 de Febrero de 1918.—El Presidente, Juan Marqués.—P. A. de la J. A. Rafael Blanes, Vocal-Secretario.

TEATRO BALEAR

HOY VIERNES 8 DE FEBRERO DE 1918
A LAS 11 NOCHE

GRAN BAILE
de Máscaras y de Payesas
EN COSTUMBRE DEL PAIS

En los intermedios divertirán la concurrencia unos profesores de gaita y tamboril.

Pérdida

El miércoles por la noche se extravió por el Borne, Corquistora y Colón, una sortija oro sello, con las iniciales A. S. Se gratificará por la mitad de su valor. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio 3.

La Preciosa Obra

MARUXA

puede adquirirse completa ó en fragmentos sueltos, en discos legítimos de la marca de suprema calidad.

«GRAMÓFONO»
AUDICIONES GRATIS

Tienda «El Japon»

GINE MODERNO

SALON DE MODA

De seis tarde en adelante Imponderable éxito de la extraordinaria pelita titulada.

¡HABIA UNA VEZ!...

Españolados virses de encantadoras cataratas y bellos paisajes. Gran triunfo de la notable pareja DIMARZIO y A. HABAY.

Estreno de la película cómica en 2 partes.

DESVENTURAS DE LOUETTE

y otras importantes películas.

Academia SAIZ

Carreras militares

Pelaires, 105, 2

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 6 á las 24

Parte italiano

Collano.—Dice un despacho oficial que reina actividad entre patrullas habiendo hecho varios prisioneros al enemigo.

Reina mayor actividad de artillería en los desfiladeros del Brenta y á lo largo del Piave.

Los aviones británicos atacaron las fuerzas enemigas en las cercanías de Primolavo, bombardeando además el campo de aviación de Giacomo.

Nuestros aviones incendiaron unos almacenes de municiones.

Derribamos cinco aparatos enemigos.

Bombardeo

Collano.—Lestres y Treviso fueron nuevamente bombardeados ayer anoche, sin que ocurrieran desgracias personales.

Comunicado francés

Paris.—Da cuenta un despacho oficial que hubo lucha violenta de artillería en Fasses y Reims, donde cogimos prisioneros.

En el resto del frente reina tranquilidad.

Buque italiano torpedeado

Dicen de Valencia que frente á la playa de Sugunto, fuera de las aguas jurisdiccionales, ha sido torpedeado por un submarino alemán un barco italiano.

Se ignora la suerte de la tripulación y los detalles del torpedeamiento pues la censura impide la circulación de dichas noticias.

Madrid 7 á las 5

Buque italiano hundido

Comunican de Sagunto que a las doce de la noche fué hundido el buque italiano «Duque de Génova» de 10000 toneladas, que iba a Génova con cemento de trigo y harina.

Componían la tripulación 145 hombres, de los cuales perecieron 5, apareciendo por la proa el cadáver de uno de ellos.

Ocho de ellos llegaron en un bote a tierra siendo auxiliados por las autoridades.

Después de los accidentes ocurridos apareció un buque mercante inglés, divisándose cerca de un transporte italiano un submarino disparándole un cañonazo, desapareciendo el submarino.

Comunicado francés

Paris.—En la región de Auvergne reina tranquilidad.

Han sido rechazados dos golpes de mano del enemigo en el bosque Fosces.

Una escuadrilla ha bombardeado Sarrertruck con éxito, atacando a un grupo de aviadores alemanes.

Peste en Rusia

Petrogrado.—La peste se propaga en la Rusia meridional.

La epidemia amenaza extenderse por el Cáucaso.

Comunicado alemán

Berlin.—Un despacho oficial dice que no hay nada que señalar.

Establecimientos navales de Ostende bombardeados

Amsterdam.—Unos buques ingleses bombardearon los establecimientos navales de Ostende, causando grandes daños.

Dos aviones alemanes fueron derribados.

Comunicado inglés

Londres.—Una patrulla enemiga intentó atacar los puertos de Neuve Chapelle, siendo rechazada.

Logramos coger prisioneros en varios puntos del frente del bosque Habricourt.

Al Norte y Sur de Lens y carretera de Menin, hay actividad de artillería.

Madrid 7 á las 17

Submarino hundido por un buque inglés

Llegaron a Algeciras procedentes de Gibraltar cinco pasajeros del vapor «Sertinia» que navegaba en convoy por la costa de Argelia al que cañoneó un submarino.

Cuando se alejaban los botes de salvamento, llegó un buque de guerra inglés disfrazado de mercante que atacó al submarino hundiéndolo.

Se cree salvados los demás pasajeros y tripulantes.

Séptimo empréstito austriaco

Viena.—Para el séptimo empréstito austriaco se ha suscrito hasta el territorio rumano ocupado, alcanzando la cifra de 51 millones.

Las negociaciones de paz

Aprovechando la estancia de los mi-

nistros alemanes en Brest Litowsk, Czernin ha celebrado conferencias especiales referentes a asuntos de guerra especialmente sobre la cuestión de alimentación, llegando a un perfecto acuerdo.

La causa contra Bolo-Pachá

Paris.—Ha continuado la vista de Bolo Pachá declarando como testigo el Comisario encargado en 1916 de investigar sobre este asunto.

Disparidad de criterio

Nauen.—En la sesión celebrada por la comisión germano-austro húngaro-rusa se manifestó disparidad entre la representación rusa con la de los Estados independientes de Ucrania y Polonia.

Trotzki ha sostenido que aunque reconocidos como territorios independientes los de Ucrania y Polonia lo son interinamente hasta que se arregle la cuestión rusa, disponiendo que mientras se debe determinar antes las fronteras, pedir á los jefes de Estado del poder Central ruso, señalando la desorientación que existe en tal dualidad de criterio, se acordó suspender el asunto y tratar de las cuestiones que se refieren de potencia á potencia.

Protesta del comercio

Numerosas casas comerciales españolas han publicado un documento protestando de las listas negras.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 7 á las 23

La escuadra yanke al Mediterráneo?

Londres.—«Daily Mail» publica un telegrama de New York que dice que circula el rumor en los centros navales de los Estados Unidos, de que la escuadra yanke será enviada al Mediterráneo para que las flotas de la «Entente», libres así del servicio de vigilancia, puedan concentrarse con superioridad numérica suficiente para emprender una ofensiva decisiva contra las bases navales austriacas de Pola, Finme y Trieste para poner á Austria fuera de combate.

Esto obligaría á Alemania á sacar fuerzas del frente occidental para defender sus propias fronteras.

Sobre la próxima ofensiva alemana

Paris.—«Le Temps» dice que á pesar de estar tan extendida la creencia de la próxima ofensiva alemana, no será así.

Aun que pasará mucho tiempo antes de que los Imperios Centrales estén en disposición de hacer tan gran esfuerzo.

Por ahora seguirán á la defensiva y los comunicados de la guerra por mucho tiempo serán monótonos.

El plan alemán en Brest Litowsk

Ginebra.—«Le Journal de Geneve» publica una carta de Brest Litowsk que dice que el plan de los alemanes en la Conferencia de la Paz es tratar primero con Finlandia, después con Ucrania, con Rumania y con las demás nacionalidades y, en caso preciso, aplazar la discusión con Rusia.

El discurso de la Corona de Inglaterra

Londres.—En la Cámara de los Comunes se ha leído el discurso del Trow.

En él se felicita la Corona inglesa de la entrada de América en la guerra al lado de los aliados y lamenta que Rusia se desvíe del buen camino.

El pleito del «Pelayo»

Londres.—Se ha fallado el pleito que se seguía con motivo del hundimiento del vapor español «Pelayo».

Según el fallo, el tribunal condena al asegurador á pagar el seguro, pues la pérdida de dicho buque se debió al temporal.

Las subsistencias en Salónica

Paris.—«L'Intransigeant» publica una información de Salónica en que denuncia el aumento escandaloso del precio de los viveres á causa de los agiotistas.

El pan y el vino han aumentado un 400 por 100; las legumbres en 500 por 100; la carne en 600 por 100.

Y ello, añade, no es por la carestía de dichos artículos; sino por la codicia de algunos negociantes franceses que ganan millones explotando á los pobres soldados.

Un premio de 5000 francos

Paris.—«Le Matin» dice que un comerciante de Barcelona ha ofrecido un premio de cinco mil francos á los aviadores de defensa de Paris.

El proceso Bolo

Paris.—Han continuado las sesiones del Consejo de Guerra del proceso contra Bolo.

Han declarado varios testigos, entre ellos M. Monthon, redactor de «Le Matin», quien ha dicho que se enteró

en Suiza de los manejos de Bolo, que habló de ello á Caillaux y Malvy y que éstos le dijeron que no tenían importancia y que eran exageraciones de la policía.

La situación en el frente occidental

Paris.—«Le Gaulois» dice que en la actualidad desde el Mar del Norte al Adriático hay solo un frente y si los alemanes intentan la ofensiva desesperada de que tanto se habla topará con la amalgama de franceses, ingleses, yankees e italianos, que ya se consideran como una sola nación.

En todo caso el enemigo no puede contar ahora con una sorpresa; los informes dados por los generales de los frentes de la «Entente» en el Comité interaliado celebrado ultimamente en Versalles dan una impresión de nuestra fuerza.

El auxilio yanke

Londres.—«Daily Mail» publica un telegrama de Nueva York que dice la prensa saluda con orgullo la noticia de que las tropas yankees ocupan un sector en el frente.

Según el Secretario de Transportes Marítimos de los Estados Unidos, este año habrá medio millón de soldados americanos en el frente francés.

Todos los buques yankees que están destinados a comercio de cabotaje en Sudamérica serán destinados a Europa siendo reemplazados por buques neutrales.

Otro complot en Rusia

Petrogrado.—Se ha descubierto otro complot contra el Gobierno.

Se han realizado 150 detenciones. Durante la noche última se han oído muchos disparos en varios puntos de esta capital.

Cotizaciones

Madrid 7 á las 17

Interior	76'70
Interior fin de mes	00'00
Amortizable 5 p.º	96'00
Amortizable nuevo	86'25
Banco de España	517'00
Compañía Tabacalera	00'00
Francos	72'60
Libras	19'70
Exterior	85'15

El problema de las subsistencias

Madrid 6 á las 24

El cultivo de trigo en España

Según los datos telegráficos que los Ingenieros civiles y jefes de las secciones agronómicas han remitido al Comisario de Abastecimientos, hay sembradas hasta el 1.º de Febrero 3.881.743 hectáreas de trigo, que ha nacido con normalidad y lleva una marcha vegetativa próspera, á excepción de algunas provincias donde se ha perdido la semilla y otras que está retrasado el cultivo.

A pesar del régimen meteorológico favorable en parte, no podrá la actual sementera de trigo alcanzar la cuantía de la pasada cosecha.

Sobre la importación de trigo. Se exigirá responsabilidad á los armadores

El Comisario de Abastecimientos señor Silvela ha dirigido una comunicación al Comité del Tráfico Marítimo, manifestando el sentimiento con que ha visto que los buques encargados de traer trigo de la Argentina no han cumplido las órdenes, pues el vapor «Valbanera» que debía cargar 4900 toneladas de trigo y 100 de maíz solo cargó 3.300 y 80 respectivamente; el «Victoria Eugenia» que debía cargar 3.200 y 200, solo cargó 2.290 de trigo y ninguna de maíz, el cual estaba destinado á Tenerife.

Seguramente, ha dicho el señor Silvela, siendo tan necesario allí el maíz no lo recibirán y originará un serio conflicto.

Ha pedido al Comité que exija responsabilidades, proponiendo imponga á los armadores de buques la multa de 125 pesetas, por cada tonelada de trigo y de maíz que hayan dejado de cargar.

El conflicto del pan en Madrid

El Comisario de Abastecimientos ha dicho á última hora á los periodistas que tiene impresiones satisfactorias respecto á la solución del conflicto del pan en Madrid.

Madrid 7 á las 5

Silvela quiere dimitir

El Comisario general de Subsistencias señor Silvela se propone presentar la dimisión de su cargo á lo que se opone el señor García Prieto.

La cuestión del carbón

Dicen de Córdoba que el dueño de la fábrica de gas visitó al gobernador

manifestándole que dentro cinco días se agotará el carbón y la ciudad que dará á oscuras por el incumplimiento del contrato con las minas de Peñarroya de enviar cinco vagones diarios.

El alcalde, el presidente de la Cámara de Comercio y el director de la fábrica de gas han marchado á Madrid para gestionar la provisión de carbón.

Política

Madrid 6 á las 24

García Prieto en la Presidencia

A última hora de la tarde asistió el señor García Prieto al despacho de la Presidencia conferenciando con el Embajador de Inglaterra.

Luego recibió al señor Villanueva, una comisión numerosa de Bilbao, los generales Aznar y Alfau, el gobernador de Salamanca y los ministros señores Gimeno y Fernández Prida.

También le visitaron muchos candidatos para las próximas elecciones.

Ruptura entre socialistas y republicanos. Salida de Lerroux

Desde Sevilla dan cuenta de que los elementos socialistas de dicha capital han roto toda unión con los republicanos para las próximas elecciones.

Añade el despacho que ha llegado á dicha ciudad el señor Lerroux quien ha salido en el expreso para Madrid.

Madrid 7 á las 17

Orden público en provincias

El periódico «A B C» dice que el Gobierno ha recibido informes detalladísimos de provincias sobre orden público transmitiendo órdenes para garantizar la tranquilidad.

Sobre ello conferenciaron anoche los señores García Prieto, Lacierva y Villarosa.

Lerroux apedreado

Comunican de Cádiz que celebró un mitin en la plaza pública el señor Lerroux interrumpiéndolo mientras discursaba.

A la salida del pueblo apedrearón el automóvil que le conducía.

Queja contra ayuntamientos

En el ministerio de Hacienda se han recibido quejas de algunos ayuntamientos que retrasaban la confección de los repartimientos usando dicho retraso como arma electoral.

Se han enviado órdenes á las delegaciones para evitarlo, obligando á que dichos repartos se presenten dentro del plazo legal.

Ministros de viaje

El ministro de Gracia y Justicia señor Fernandez Prida marchará á Valladolid dentro dos ó tres días.

El de Hacienda, señor Ventosa, piensa dar alguna conferencia económica en una provincia no determinada aún.

No ha dimitido Silvela

Es falso que haya dimitido el Comisario general de Abastecimientos, señor Silvela.

Consejo de ministros

En Palacio se celebró Consejo de ministros presidido por el Rey.

El señor García Prieto hizo el acostumbrado discurso resumen de los sucesos de la semana, no habiendo ninguna nota saliente.

Terminado el Consejo, firmó el Rey el decreto sobre medidas para la ampliación de la fe notarial.

Luego se celebró consejo examinando el decreto para regular el consumo y existencias de algodón.

Noticias varias

Madrid 6 á las 24

Pésame

Los Reyes han enviado un cariñoso telegrama de pésame al Obispo de Madrid, por la muerte de su anciana madre.

Un loco mata á su esposa y dos hijos

Dicen de Sevilla, que en la mañana de hoy en la calle de la Magdalena un individuo llamado Domingo Cortés sufrió un ataque de locura por celos, y en este estado penetró en su domicilio y apuñaló á su esposa Sebastiana Oliva y dos hijos de tres y cinco años respectivamente.

Luego intentó matar á otros dos los que huýeron.


Salió á la calle y agredió á varios transeúntes.

Por fin se logró reducirle, siendo conducido al manicomio.

Madrid 7 á las 5

La destitución del general Villalon

Explicando la destitución del general Villalon, se dice que el gobernador militar de Badajoz se querreló contra el coronel del regimiento de Lanceros de Villaviciosa,



PRIMER ANIVERSARIO DE
D. FRANCISCA CABANELLA DE MOREY
 Que falleció el 11 de Febrero de 1917

— E. P. D. —

La familia participa á sus amistades, que todas las misas que se dirán mañana sábado, de siete á doce inclusive, en la capilla de San José, de la Iglesia Catedral Basílica, serán aplicadas en sufragio de su alma.

El Ilmo. Sr. Obispo ha concedido 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

M. Badia.-MEDICO HOMEOPATA

Socio correspondiente de la Academia Homeopática de Barcelona

Abrió su despacho al público el día 11, en la calle de

SAN BARTOLOMÉ, 25

Poco conocida la Homeopatía en Mallorca, somos los primeros en ofrecer á los enfermos de la isla, los métodos curativos de la moderna medicina experimental y positiva que tantos éxitos como próselitos cuenta en el mundo entero.

Solo hacemos uso de las fuerzas de la Naturaleza. Nuestras Tinturas Madres de una pureza absoluta y garantida, son recogidas por procedimientos especiales de las plantas en plena madurez y poseen toda su fuerza curativa.

Ningún enfermo incluso los que la medicina oficial han declarado incurables, debe dejar de aprovecharse de nuestra terapéutica tan inofensiva como eficaz.

A pesar de las circunstancias poseemos un nutrido arsenal de Tinturas alemanas de la casa Schwabe de Leipzig y de productos específicos homeopáticos Boerike & Runyon de New-York y Winkelmann.

Consulta todos los dias de 9 á 12 y de 3 á 6

NOTA: Los miércoles de 2 á 5, consulta gratis, para los enfermos pobres.

QUESO MAHONÉS EXTRA

Salsichón y Caramelos Refé, y como todo en esta su casa, se sirve con la mayor puntualidad, esmero y economía posibles.

Colmado Moderno, Palacio, 4

El Carnaval

Se ha dispuesto que este año la «rua» del Carnaval, que se celebrará como siempre en el paseo de Gracia, en lugar de desfilir por la calle de Fernando desfilará por la calle de Pelayo hacia la plaza de la Universidad, donde se disolverán los concurrentes.

El Gobernador señor González Rothos ha dado orden de que no consentan circular de noche a nadie que lleve careta.

Las subsistencias

Un Comisión de comerciantes al por mayor, ha visitado al Capitán General señor Barragar ofreciendo vender los géneros á los detallistas con una bonificación del cinco por ciento, con objeto de que éstos puedan vender las subsistencias al precio de tasa.

Los detallistas han aceptado el ofrecimiento de dichos comerciantes.

BUXAREU

Doctor Lóbsch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel del Instituto medicinal-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

Conquistador, 18

(Frente al Círculo Mallorquín)

Consulta de 8 á 1 y de 4 á 5

SE COMPRAN

platinos, monedas de oro falsas y dentaduras viejas.

Palacio, 2, Platería

Nada más confortables después de las comidas que una taca de

Café LLOFRIU

Bombillas eléctricas

DESDE 1140 A 175 PTAS. (UNA)

Casa Buades Colón, 33 Palma

Tip. lit. de Amengual y Muntaner

Firma regia

Del ministerio de Gracia y Justicia se firmaron las siguientes disposiciones:

Nombrando canónigo de la Catedral de Guadix á don Fernando Salvador propuesto único por el tribunal de oposiciones.

MENCHETA

Noticias de Barcelona

Barcelona 7 á las 22

Sobre las próximas elecciones

Se ha facilitado una nota en la Capitanía General que dice que para facilitar los trabajos de propaganda electoral se han dado instrucciones á las autoridades y á los comandantes militares de la provincia para que permitan los